



## Réaction à l'arrivée du covid-19 en Haïti

**Avertissement** : Compte-tenu du fait que la situation évolue chaque jour et du besoin permanent de coordination avec l'ensemble des partenaires, institutionnels, techniques et financiers, dans ce contexte de gestion de crise et de réponse d'urgence, la présente note peut être amenée à être réactualisée régulièrement. C'est donc systématiquement la version la plus récente qui fait foi du positionnement du Département de la Savoie, de Pays de Savoie solidaires et du CAPDEL.

**Version actualisée le** : 26 mars 2020

### Etat de la situation

Suite à la réunion du Comité Communal de gestion de l'épidémie de Dessalines le 23/03/20 et en réaction au "plan de sensibilisation et communication face au coronavirus" proposé par l'Unité d'Arrondissement de Santé (UAS) de Dessalines, la coopération Dessalines-Savoie a décidé de la mobilisation d'une enveloppe de **22 000 US\$** dans le cadre des partenariats financiers déjà acquis pour le programme de coopération 2019-2022 avec le Ministère français des Affaires Etrangères d'une part et avec l'Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse d'autre part. La Mairie de Dessalines prévoit également de mobiliser 2 500 US\$ et Save the Children étudie également ses possibilités de contributions.

Cette enveloppe servira d'une part à mettre en oeuvre des actions sensibilisation à Dessalines et d'autre part à soutenir l'action de l'Unité d'Arrondissement de Santé.

En effet, nous prenons ainsi en compte que :

1. l'UAS est un partenaire historique de la coopération et que son échelle de responsabilité est l'arrondissement.
2. la gestion de l'épidémie ne peut se contenter d'une action à l'échelle locale et que la sensibilisation à grande échelle est une nécessité,

**La moitié de l'enveloppe (11 000 US\$) servira donc à soutenir des actions portées par l'UAS à l'échelle de l'Arrondissement**, à savoir :

- Mise en place de points d'eau pour le lavage des mains dans les institutions sanitaires et points stratégiques
- Utilisation de sound truck dans le reste de l'arrondissement
- Diffusion de spots radiophoniques (ou tout autre canal d'information de masse)
- Dotation de matériel de protection du personnel sanitaire



**L'autre moitié de l'enveloppe (11 000 US\$) servira à mettre en place des actions à l'échelle communale. Ces actions seront les déclinaisons opérationnelles du plan prévu par l'UAS et seront portées en concertation et en co-responsabilité par les acteurs locaux mobilisés dans cette réponse, à savoir :**

- La Mairie de Dessalines
- Le Programme de Santé Communautaire de Dessalines
- La Protection Civile
- Le CAPDEL
- Les mouvements de jeunesse

**Le programme d'actions prioritaires défini et doré et déjà mis en oeuvre est actuellement le suivant :**

*Mobilisation des Agents de Santé Communautaires Polyvalents (ASCP)*

- Production de supports à destination des ASCP contenant les consignes à diffuser auprès de la population
- Equipement des ASCP en mégaphones

*Mise en place de mesures sur le marché du centre-ville*

- Installation de points de lavage des mains aux entrées et sorties du marché
- Mobilisation de volontaires pour inviter les usagers à se laver les mains en entrant ou sortant du marché et pour diffuser les consignes sanitaires

*Campagnes de sound truck*

- En Centre-Ville et dans les localités les plus peuplées et accessibles
- Sur les marchés de la commune les jours de marché

Fait à Chambéry, le 26 mars 2020

**Pays de Savoie solidaires**

**Mireille Montagne**  
Présidente